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A13娱乐

“初代网红歌手”
贺一航开启全国巡演
凭借《一个人的寂寞两个人的错》走红的

歌手贺一航, 日前带着他的“请先说你好”
2019 全国巡回演唱会首站登陆广州中山纪
念堂。

贺一航可以说是“初代网红”。 2009 年,他
演唱的歌曲《一个人的寂寞两个人的错》红遍
大街小巷。 此后,他转型唱作人,一方面为数
十位艺人量身打造了多首音乐作品,另一方面
继续以歌手身份活跃在乐坛。 近年来,他陆续
推出了《请先说你好》《别爱太满别睡太晚》等
多首热门歌曲。

许多网络歌手都是昙花一现,但贺一航出
道十年一直稳扎稳打。 其所在的经纪公司广
州新月演艺认为,贺一航举行全国巡回演唱
会的时机已经成熟。 本次“请先说你好”全
国巡回演唱会从策划筹备到广州首站演出,
历时一年半。广州演唱会的歌单网罗了贺一
航的多首代表作,除了大家耳熟能详的伤感
情歌,还有励志热血的《平凡先生》、风格前

卫的《北京时间》等 ,现场多次掀起歌
迷大合唱。

(胡广欣 )

三集广播连续剧用声音展现周总理的家庭生活

《大爱人间》
让年轻听众走近革命岁月

广东作品“五个一工程”颁奖·

腾讯视频自制综
艺《明日之子》水晶时
代上周结束半决赛争夺，
经过两轮激烈角逐最终诞
生四强厂牌：被毛不易评为
“没有短板表演者” 的张钰
琪、 年轻外表下藏着一颗
“老灵魂”的洪一诺、隐藏在
医学院里的音乐“扫地僧”
冯希瑶、打碎自我重新出发
的 BY2 组合……比赛结束
后，羊城晚报记者独家对话

“明妹”四强，对照节目的理
念“肆意生长，热爱无休”，
记者发现，这些女孩们
远比节目里的呈现
更个性鲜明。

第四期节目是“明妹”的第一
轮大考， 张钰琪凭借原创歌曲
《Outside》惊艳四座，自此她人
气高涨，最终以场外点赞第一的
成绩晋级全国四强。 面对星推官
和歌迷的一致好评，她却说：

其实我中途有过不想继续比
赛的想法。 因为我来这里的目的
很简单 ，把几首原创都唱完了就
很开心了 ，我觉得我已经可以回
去了。

半 决 赛 我 演 唱 了 中 文 版
《Light of Heaven》， 它其实
还有一个英文版。 这是我最喜欢
的一首原创 ，星推官们的评价很
高 ， 但我更希望得到他们的鼓
励。 因为在创作上，我并不专业，
华晨宇老师就曾说我写一首歌只
用了两个和弦 。 某种程度上 ，唱

原创是在满足我自己， 我可能就
是跟着感觉摸到了那两个和弦 ，
然后顺着情绪唱出所有旋律。 比
起唱歌， 我一直觉得自己写歌的
水准很不稳定， 因为我真的只是
靠感觉， 很多专业知识还没有掌
握。 如果别人夸我太多， 我会有
一点心虚。

节目里遇到了一些专业的老
师 。 他们说精致的作品往往需要
许多人合作，建议我不用所有的事
情都自己来做。但现在我还是希望
能自己做的就自己做，即便作品不
够完美，但这就是我要的感觉。

我觉得 80 岁再做歌手都不
算晚 ， 现在我最想做的就是上
课 ，学更多的东西 ，不只是音乐 ，
可能还有地理、 历史， 包括世界
观的建立 ， 因为我想继续写歌 ，
写歌可以帮助我理解生活。

最初以复古扮相演唱 《风中有朵雨做的
云》登场，而后挑战甜美唱跳、摇滚架子鼓、
说唱等不同风格， 登顶过最高六星评级，也
跌落过二星谷底，但洪一诺从未担心过：

我本来是想学音乐的 ， 但爸妈可能觉得学
音乐没什么出路，就让我去学美术。后来我自己
去参加过一些唱歌比赛 ， 爸妈也借此了解到音
乐一直是我最喜欢的事情 。 所以我要感谢我的
倔强， 我就是一个喜欢一件事就一定要做到底
的人。

面试时，我觉得自己可能连海选都通不过 ，
因为我唱的是老歌，跟大家都不一样 ，跟现在的
市场好像也不一样，完全没想到能走到今天 ，成
为四强。大家觉得我有一个“老灵魂”，我其实挺
喜欢这个评价。我喜欢复古的风格，但它不是我
唯一喜欢的， 所以后面几期节目里大家也看到
我在尝试突破和改变。

挑战唱跳《冲一波》，结果评级掉到了二星 ，
其实也挺好。有起伏才能让我懂得更多，知道自
己擅长什么 、
不擅长什么 。
我现在才 19
岁 ，这个年纪
就 应 该 去 迎
接挑战 ，去被
迫成长 ，早点
经 历 是 一 件
好事。那段时
间 其 实 我 很
开心很放松 ，
因 为 我 更 清
楚 自 己 要 做
什么了 ，我也
坚 信 自 己 一
定 能 把 舞 台
做好。

学影像医学专业的冯希
瑶自称“草根”，对音乐领域
的很多人、事、物都感到好
奇和惊讶，但一开嗓便惊艳
众人，成了众人心中的“扫
地僧”，可在她看来：

我妈妈特别喜欢唱歌 ，
但她那个年代没有 太 多 条
件去专门学习音乐。 生了我
之后 ，她希望我能多接触音
乐 ，常常放歌给我听 ，算是
从小耳濡目染。 读书时我就
喜欢去 KTV 唱歌 ，基本上每
个星期都会去 ，哪怕只有我
一个人 ，也要唱上一两个小
时。

来 参 加 节 目 是 想 让 更
多的人听见我的声音 ，也希
望能得到认可。 因为我读的
是医学院 ，身边的人都忙于
学习 ，可能没有那么多喜欢
唱歌的人 ，也没有唱得特别
专业的 ，所以我对自己还挺
自信的 。 来了节目才发现 ，

真的是天外有天 ，每个人都
很厉害 ， 都很有个人特色 ，
每个人都是“扫地僧”。

我没想过会进总决赛 ，
拿不拿最强厂牌也无所谓 ，
我觉得我现在 已 经 很 厉 害
了 ， 最后得第 几 名 都 没 关
系 ， 只希望不要留下遗憾 。
至于之后选医 学 还 是 选 音
乐 ，我也没想好 ，走一步算
一步吧 ，人生的路本来也不
是你想怎样就怎样的 ，不如
活在当下。

总 决 赛 完 事 后 我 只 想
睡觉 ，这三个月真的是睡眠
严重不足。 什么事都需要付
出 ，考研还得天天早起晚归
背书复习 ， 而且得靠自律 ，
在这里有人监督敦促 ，已经
很好了。 我是一个没什么主
见的 “软绵绵 ”，没想过一定
要做成什么样 ，要证明什么
给大家看。 心里没有这么多
想法的时候 ，就不会有那么
多的压力。

出道 11 年的 BY2 组合希望通过节目找回 16 岁
时刚出道的初心，唱跳、创作、台风俱佳的她们，在星
推官们异常严格的考核标准下打碎了曾经的自己，闯
出属于全新 BY2 的天地：

去年是我们出道十年 ，我们想给这么多年一直陪
伴我们的粉丝一个交代 ， 给自己一个转变的机会 ，给
下一年的 BY2 一个全新的定义 ，所以我们选择来 《明
日之子》重新出发。

相比其他人 ，我们的对手可能是我们自己 。 有人
会说星推官们对我们是不是过于严格了 ，其实这样挺
好 ，入行久了有些东西我们自己看不到 ，老师们能够
发现并给出最直接的意见，可以帮助我们改变。

节目中我们拿过一次零星 ，很残酷 ，但也很感谢
老师们 。 这让我们重新思考自己的表演 ，也是从那个
时候开始 ， 我们才真正想要抛弃过去习惯的东西 ，往
新的方向前行 。 那一次是我们最困难的时候 ，因为要
在很短的时间里寻找突破的方向 ，内心的矛盾也最强
烈 ，压力大到好像一夜长出了白头发 。 但到这里就是
要逼迫自己改变 ， 可能每个选手都有这样的感受 ，都
经历了把不擅长变为擅长 ，一步步地去挑战自我和蜕
变成长。 对于我们，不过是多一个打碎的过程，但我们
已经碎过了，再疼痛也不会害怕。

《明日之子》“水晶时代”四强厂牌出炉

“明妹”们的肆意生长

“夫妻情、战友情、同志情、生死情等人间
真情跃然眼前，爱党、爱国、爱民、爱家的革命
激情荡漾其中……”三集广播连续剧《大爱人
间》 以周恩来总理侄女周秉德的视角为切入
口， 通过展现周恩来与邓颖超的家庭生活，讲
述他们有牺牲有大爱的爱情故事，向观众展现
了一个有血有肉的周总理形象。

日前， 该剧凭借鲜明而有意义的主题，丰
富而有价值的内容，新颖而有情趣的叙事，匀
称而有张力的结构，获得第十五届精神文明建
设“五个一工程”优秀作品奖的殊荣。

回忆创作过程， 编剧牛金
瓶表示， 起笔之前， 自己正在
苦寻灵感， 思考如何才能将周
总理的故事讲得更加血肉丰
满， 受年轻人喜爱。 同为编剧
的 80 后女儿王斯乐向她推荐
了一段周秉德的演讲素材。 演
讲中， 周秉德提到， 周恩来曾
给邓颖超寄过很多明信片，其
中一张印着德国革命家情侣李
卜克内西和卢森堡的形象的明
信片背后，周恩来写道：“愿我
们两个人， 和他们两个人一
样，将来共同走向断头台。 ”

这个“贤伉俪志同道合，
愿为民族大义携手赴死 ”的
情节，让牛金瓶深受感动。 在
她看来，国内已有众多电影、
电视剧作品反映周恩来鞠躬
尽瘁、 死而后已的革命情怀，
她更希望从一个全新的角度
去讲述周恩来和邓颖超之间

的爱情故事，力求刻画出一个
更立体、 写实、 可爱的革命家
形象。

最终，《大爱人间》 在三集
的篇幅中，串联了“踏雪”“寄
梅 ”“积劳成疾 ”“为民泪目”
“拒礼守廉”等故事，其中不乏
周恩来与邓颖超平凡生活中的
细节，“两次失子”的故事更让
不少听众泪目。

牛金瓶告诉羊城晚报记
者， 为了打磨好剧本， 她和女
儿翻阅了庞杂的历史资料 ：
“这个过程中， 最难的莫过于
如 何 触 碰 到 真 实 的 伟 人 生
活。 ”幸运的是，牛金瓶最终找
到周秉德本人为剧本把关 ：

“周秉德大姐非常耐心， 她从
第一稿一直看到最终稿， 每个
人名 、 时间点她都会细细考
究， 剧中的不少生活细节也都
源于她的讲述。 ”

一出好剧，离不开经验丰
富的创作团队和强大的演员
阵容。 该剧导演王锐是国家
一级导演， 其导演的数十部
广播剧曾获得各类国家级奖
项。 剧中中老年时期的周恩
来由影视戏剧表演艺术家刘
劲扮演，作为著名特型演员，
刘劲曾在多部影视剧中饰演
周总理。

为了邀请到刘劲出演，
《大爱人间》 剧组在录制前几
个月就跟刘劲取得联络，双方
一拍即合，定下档期。 牛金瓶
透露：“一开始我们还有点小
忐忑，因为广播剧的劳务费用
远远比不上电视剧，结果刘劲
老师大方表示，‘这个剧，我不
要酬劳也要出演’， 让我们非
常感动。 ”

刘劲表示， 作为演员，周
恩来无疑是他生命中最重要
的角色：“我已经在电视剧、电
影、 话剧等各种艺术形式中，
给大家呈现过周总理不同历
史时期的各种形象，到现在已
经有六七十部了，但广播剧是
第一次尝试，也算是圆了我一
个心愿。 ”

“很感动，有很多泪点”，
是刘劲看了剧本之后的第一
感受，特别是周总理“痛失两
子”的情节。“第一次是早期革
命时期，周总理发现邓颖超擅
自把孩子打掉了， 大发脾气，
这是以前在电视剧、电影中很
少表现的。 再后来，邓颖超因
难产失子， 且再也无法生育，
周恩来面对邓颖超的一声声
道歉， 忍住巨大的悲痛安慰
道：‘只要革命有后，你我无后
又如何？ ’”刘劲感慨：“人在最
悲痛的时候， 还能有如此胸
怀，这显示出周总理是一个多
么彻底的无产阶级革命家。 ”

剧中邓颖超的扮演者是
曾为《甄嬛传》《三生三世十里
桃花》等多部大热古装剧配音
而被观众所知的 80 后配音演
员季冠霖。 牛金瓶透露：“她一
开始也很有压力，因为这个角
色难度很大，声音的跨度从青
年直到老年，对于演员的要求
很高……季冠霖找来了很多
影视剧中邓颖超的声音片段，
反复揣摩，最终，很成功地塑
造了这个角色，她塑造的声音
形象富有变化，充满魅力。 ”

在牛金瓶看来， 广播
剧是声音的艺术 ，不像电
影、电视剧可以具象呈现
人物的形象 ，只能通过声
音来展现剧情，给创作者
提出很高的要求 ，但也因
此给观众提供了更大的
想象空间：“最让我欣慰
的是，这个剧播出后反响
很好，吸引了许多年轻的
听众 ，他们在直播互动中
也向我表达了他们对革
命 历 史 题 材 剧 目 的 看
法。 ”

首次录制周总理题材
广播剧的刘劲总结：“这部
剧的时间跨度很大， 展示
了生活中而不是历史事件
中的周总理， 这是一个有
真性情、真情感的总理。 ”
刘劲感慨：“不能通过画面
和造型来塑造人物， 单纯
依靠声音， 挑战难度确实
很大。 ”他透露此次配音的

心得：“总理说话有着特殊
的音调， 他是淮安人又在
东北长时间待过， 所以说
话带有混合口音……但我
们不能完全模仿历史录音
资料， 既要让观众一听声
音就知道是周总理， 还要
让观众感觉到这是一个艺
术形象， 再利用语调的起
承转合， 突出人物的情感
……总之， 方方面面都要
考虑好， 才能充分展开听
众的想象。 ”

刘劲表示 ，《人间大
爱》收获了听众的点赞，让
他有信心“落实更多有关
周总理题材的广播剧计
划”。 牛金瓶也表示，《大爱
人间》 能让更多青少年群
体接触这类鲜活的革命教
育题材， 走近那段感人的
革命岁月：“知道来路 ，才
能更珍惜现在 ， 把握未
来。 ”

羊城晚报记者 艾修煜

形式：通过声音拓展听众想象空间

阵容：请来大腕刘劲季冠霖献声

剧情：请来周恩来侄女为剧本把关

羊城晚报记者 王莉

张钰琪（18 岁，金牛座）

80 岁再做歌手
也不算晚

冯希瑶（21 岁，双鱼座）

这里的每个人
都是“扫地僧”

洪一诺（19 岁，金牛座）

这个年纪就该
迎接挑战被迫成长

BY2（27 岁，白羊座）

已经碎过一次
便不再害怕疼痛
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刘刘劲劲与与牛牛金金瓶瓶（（右右））

牛牛金金瓶瓶（（右右））与与周周秉秉德德（（中中））在在看看剧剧本本

季季冠冠霖霖

刘刘劲劲


